

第6回湖南省庁舎整備計画検討委員会

議事要約

日時：令和7年1月23日(火)14:00~15:00

場所：湖南省役所東庁舎3階 大会議室

出席者： 委員6名、事務局7名

開会

1. 挨拶

●委員長

-
- ・この会では今まで1年と少し、議論を重ねてきた。今日は最後の会議で最終確認になるが、今日もご意見等あればよろしくお願いします。

2. 検討事項

1) 湖南省庁舎整備基本計画(案)の修正について

●事務局

-
- ・湖南省庁舎基本整備基本計画(案)の修正箇所について説明。

●委員長

-
- ・主に、パブコメを踏まえた修正、庁舎面積の数値の修正、内容の明確化、財源について、大きく4点の修正がある。これまで何度か基本計画案が出ているが、大枠は変わっていない。なにかご意見があればお願いします。

●委員

-
- ・前回の検討委員会では、西庁舎周辺については今後2年ほどかけて住民の意見を聞きながら検討を進めていくということで解釈していたが、第7章に「西庁舎周辺整備については、本章の内容をたたき台とし、今後、住民等の意見を取り入れながら、小規模多機能自治の一拠点としてふさわしい施設整備を検討していきます。」との記載がある。たたき台としては具体的に記載しすぎており、これで進んでいくと誤解を招きかねない。

●委員長

-
- ・主に14ページの図や17ページの整備後のイメージのことをおっしゃっていると思う。

●事務局

-
- ・49ページの事業スケジュール(案)の「西庁舎周辺整備は、整備時期が新庁舎整備よりも後になるため、今後、住民ワークショップや懇談会などを行い住民の意見を聞きながら丁寧に検討を重ね、より良い整備を模索していきます。」とあるとおり、進めていきたいと考えている。

●委員

-
- ・文化ホールの解体や複合施設の建設など、みなさん、決定事項だと思っており、「そんなことはない」と説明はしているが、変な誤解を与えるのではと思う。検討委員会で議論を重ねてきた結果、省いてもいいのではないか。前回の検討委員会でもまずは東庁舎をどうするか決めて、西庁舎はま

だ時間があるので住民の意見を聞きながら進めていこうという話になっていた。東庁舎については、建設場所などの話をしてきたが、西庁舎周辺については途中から具体的な意見交換をせずに進んできた。それにも関わらず、当初の案がそのまま載っている。これがこの検討委員会で話し合ってきた計画とは言えないと思う。今回の計画においては、「西庁舎周辺整備については今後検討する」といった文言のみで良いのではないかと。住民の意見を聞くと言いつつ、この方針のまま進んでいってしまうのではないかと感じる。

●事務局

-
- ・西庁舎周辺は必ずしもこの方針で進んでいくわけではなく、これからしっかり議論していく。
 - ・計画に記載していることで一人歩きしかねないという話も理解できる。しかし、ゼロベースで考えていくのは難しいため、施設の統廃合のイメージ、西庁舎周辺の老朽度合いなどを踏まえて、どのような整備がいいのかを議論するため、たたき台の例として挙げている。これは計画に載せたままにした上で、たたき台の例であることがより明確に分かる表現にするのはどうか。

●委員

-
- ・たたき台として載せるのであれば、潰すかすべて建替えるかの選択になっているが、残して改修するという選択肢もあっていいと思う。この2案であれば納得できるが、すべて潰して複合施設を建てるという案しかないのは、たたき台というより行政の意向書かかれていると捉えられる。

●副委員長

-
- ・提言書に「西庁舎についてはさらに深い議論が必要と思われる」など、何か一文入れて残しておいてはどうか。

●事務局

-
- ・ご指摘ありがとうございます。その部分は修正させていただきます。

●副委員長

-
- ・修正するのであれば、他の委員さんの意見を委員長にお諮りいただき、一文入れておく方が良いと思う。基本計画案は、内部でも十分調整されているし、修正すると各ページの整合が崩れてくると思う。これはこれでよくまとまっているので、提言書を修正してはどうかという提案をさせていただく。

●委員長

-
- ・基本計画案を修正するのはハードルが高いと思うので、副委員長がおっしゃる通り、修正した提言書と一緒に計画案を出す、この方向性で良いか。

●委員

-
- ・良いかと言われると良くはない。提言の直前に検討委員会を行うこのスケジュールもどうかと思う。

●委員

-
- ・それでは検討委員会としての意味がない。修正すべきものは修正しなければならない。スケジュールよりも大事である。検討委員会はそのくらいの責任を持たないといけない。後に残るものなので、今ご意見あったことも踏まえて、これならご理解いただけるというものにしていかないといいない。

●委員

-
- ・最終は市長によって決まるとのことだったので、ここで提言しても変わる可能性はあるということだと思う。後で作り直しても良いかと思う。「最終、基本計画案としてはこうなっていますが、西庁舎周辺についてはまだ決まっておらず、今後時間をかけて検討していきます」ということで、お渡しいただいてもいいと思う。

3. 提言書について

●事務局

-
- ・提言書について説明。

●副委員長

-
- ・西庁舎周辺に関する一文を追加してはどうかのご提案である。

●委員長

-
- ・下から2行目「本委員会の意見を十分にくみ取って…」の前に「一方、西庁舎周辺の整備については、整備イメージが記されているものの今後の十分な議論が必要です。」の一文を追加していただく。妥協案にはなるが、これで対応させていただく。
 - ・その他ご意見あればお願いします。
 - ・それでは、基本計画案と提言書をみなさんにご確認いただいたことになる。

4. その他

●委員長

-
- ・最後の委員会のため、みなさんから一言ずつご意見、ご感想をいただきたい。

●副委員長

-
- ・いろいろと勉強させていただき、また、委員長にはうまくまとめていただき、委員の皆様方には様々なご意見をいただき、ありがとうございました。この基本計画の後、次の基本設計、実施設計に進んでいくと思う。個人的には、ハード整備に関しては十分に配慮されているが、今後はソフト面にも配慮してほしいと思う。例えば最近流行りのダイバーシティ（多様性）、インクルージョン（包摂性）など、市民全員にとって（湖南省は国際性豊かで価値観の違う人も多い）ソフト面で充実した庁舎運営になるような新しい基本計画に進めていければと思う。よろしくお願いします。1年間お世話になりました。ありがとうございました。

●委員

-
- ・1年間ありがとうございました。湖南省障がい者連盟のこぼの教室親の会から出席させていただいた。私が所属していたところの現場の意見をもらえて、障がい者連盟の視点からの意見も出させていただけでよかった。
 - ・「庁舎整備について市長と語ろう」にも参加したが、若者のアクティブな意見がたくさん出ており、熱意をもって参加されていることに驚き、とても良いことだと思った。そして今日出席させていただいてよかったと思う。ありがとうございました。

●委員

-
- ・6回にわたり、知識がないだけに色んなことを言わせていただいたが、あたたかく聞いてもらえて

ありがたかったし、勉強になった。

- ・ 今後は心配なところもある。周辺整備とは言いつつ、周辺の整備のことはあまり考えられてなかったかと思う。もっとこうした方がいいとの意見もあったが、なかなか大幅に変えるのは難しいことだと感じた。本来であればそういった意見を聞いて市の運営ができた方がよい。今までありがとうございました。また何かとよろしくお願いします。

●委員

- ・ 1年間ありがとうございました。なかなか意見も出せなかったため心苦しく思っている。商工会から出席しているが、商売人に関わらず、市民みんなが「できてよかった」と思える庁舎を目指していただけたらと思う。ありがとうございました。

●委員

- ・ 皆さまにはお世話になりました。ありがとうございました。私は地域代表者会から出席している。市民目線で次世代の市民にとって「いい事をしてくれた」と思われるようにがんばってきたつもりだが、素人なのでいろんな意見を言わせていただいた。湖南省が発展する礎として、庁舎整備に携わらせていただき、ともに勉強させていただいた。どうもありがとうございました。

●委員長

- ・ 今まで委員のみなさんから貴重なご意見をいただいた。湖南省にとっては耳の痛い意見もあったかと思うが、その分、良い会議ができたのではないかと思う。1年間ありがとうございました。

パブリックコメントの意見について

●事務局

- ・ 予想を大きく上回る意見をいただいた。「原案を修正するもの」が1件、「既に原案に記載済みのもの」が15件、「その他」については、西庁舎周辺、石部図書館、石部文化総合センター等に関する意見が多数を占めた。引き続き、市民の意見をお聞きしながら進めていきたい。
- ・ 今後、各関係課と調整を図りながら取りまとめをして、公開する。

「庁舎整備について市長と語ろう」報告

●事務局

- ・ 市長が若い世代から意見を聞きたいということで、12月18日に開催させていただき43名に参加いただいた。意見としては「建替え」が多かったが、市民が集まれる場所として整備してほしいという意見をいただいた。

5. 閉会

●委員長

- ・ この委員会は1年と少しの間行ってきて、貴重な意見をいただいた。意見の出ない委員会はやりにくいですが、多くの意見が出たおかげで、良い委員会になった。ありがとうございました。市民代表の方は今後の東庁舎・西庁舎の周辺整備に関わり、委員会に参加されることもあるかもしれないが、ぜひご意見等いただければと思う。私と副委員長は、湖南省民ではないが、また協力できる機会があれば協力したい。ありがとうございました。